



Nuevo episodio de fuerte oleaje afectará entre hoy y el miércoles desde Arica hasta el golfo de Arauco:

# Vuelven las marejadas anormales y el turismo ya sufre las primeras consecuencias

La violencia de las olas ha restringido el acceso de los veraneantes al mar. A ello se suma la vaguada costera, que ha estado presente en las costas en forma reiterada en las últimas tres semanas.

AUDÉNICO BARRÍA

Un nuevo aviso de marejadas anormales emitió el Centro Meteorológico Marítimo de la Armada. Este es el tercer episodio de oleaje violento que afecta a las costas del país desde que se inició la temporada de playas el pasado 15 de diciembre.

El tren de olas proveniente del hemisferio norte llegará hoy a nuestro litoral y permanecerá hasta el próximo miércoles, afectando las costas desde Arica hasta el golfo de Arauco, incluyendo el archipiélago de Juan Fernández.

Se estima que la condición más intensa se presente entre los días lunes 13 y martes 14, sobre todo en los horarios de más alta marea, entre las 22:00 y 01:00 horas.

## Cambio climático y lloviznas

Las marejadas, que producen trasposos y daños a la infraestructura costera, han impactado en el turismo de este verano, limitando las posibilidades de acceder a las playas. También aumentan los riesgos para los turistas que llegan a la orilla atraídos por lo que consideran un espectáculo de las olas.

“Las marejadas no han sido tan intensas como antes, cuando el agua atravesaba la avenida Borgoño. Y si han llegado menos chilenos, el regreso de los argentinos a veranear acá lo compensa”.

JORGE ARANEDA  
 CONCESIONARIO PLAYA REÑACA

Desde que partió la temporada de playas, se han registrado a nivel nacional 36 accidentes en el mar, con 25 personas rescatadas ilesas, siete con lesiones y cuatro fallecidas.

Las zonas más afectadas por las marejadas han sido Concón —donde el fuerte oleaje casi hizo desaparecer la tradicional playa La Boca— y Algarrobo, donde resultaron dañadas pasarelas y muros de contención en la playa, alejando a los turistas.

A ello se suman las vaguadas costeras, que también han sido sucesivas, con mañanas nubladas, húmedas y hasta con lloviznas en algunas ocasiones, desin-



**TERCER EPISODIO.**— Desde que se inició la temporada de playas, han habido otros dos episodios de marejadas. El fuerte oleaje de estos hizo casi desaparecer la playa La Boca de Concón.

centivando a quienes buscan bañarse o tomar sol en la arena.

“Las marejadas que hemos tenido las provocan sistemas frontales muy intensos que vienen del hemisferio norte, donde están en invierno y son una condición normal para esta época del año, aunque no es muy frecuente que se sean tan sucesivas”, señala el jefe del Centro Meteorológico de la Armada, capitán de corbeta Felipe Rifo.

Respecto a las vaguadas costeras, el especialista de la Dirección

Meteorológica de Chile Elio Bruffort señala que son también normales en el verano y que tienen un ciclo de retorno de entre cinco

y siete días, afectando principalmente a los sectores costeros con abundante nubosidad, lloviznas y en algunos casos, el contraste térmico puede ocasionar viento.

“Se están produciendo con mayor frecuencia debido al cambio climático, porque las temperaturas se están incrementando y esto hace que haya más presencia de vaguada costera en el

litoral”, añade el meteorólogo Gonzalo Espinoza.

## El reclamo de los turistas

Sin embargo, el impacto que tanto las marejadas como las vaguadas costeras han producido en los turistas y operadores es variado.

Los que más se quejan son los visitantes chilenos que llegan desde la Región Metropolitana para pasar dos o tres días en el litoral central. “Hemos venido arrancando del intenso calor en Santiago para ir a la playa, para bañarnos en el mar y está nublado

“Las marejadas que hemos tenido las provocan sistemas frontales muy intensos que vienen del hemisferio norte, donde están en invierno y son una condición normal”.

FELIPE RIFO  
 CENTRO METEOROLÓGICO DE LA ARMADA

do y ahora nos dicen que mañana habrá marejadas otra vez”, señaló María de los Ángeles Alfaro cuando arribó ayer con su familia a Viña del Mar.

Los turistas argentinos que vienen por más tiempo reaccionan distinto. “Si está nublado, aprovechamos para hacer compras, y si habrá marejadas, igual es entretenido verlas”, indica la mendocina Josefina Forni.

También para los prestadores de servicios la situación es distinta. El concesionario del quinto sector de Reñaca, Jorge Aranedo, sostiene que “las marejadas no han sido tan intensas como antes, cuando el agua atravesaba la avenida Borgoño”. Indica que “si han llegado menos chilenos, el regreso de los argentinos a veranear acá lo compensa”.

Desde Algarrobo, el director de Turismo de la municipalidad, Marcelo Soto, dice que “si bien los fines de semana llegan muchos turistas, de lunes a viernes viene poca gente a las playas”.